



NOTA DE PRENSA

Presidente del BCN destaca repunte de la Inversión Extranjera Directa en Nicaragua

El Presidente del BCN, Ovidio Reyes R., compareció en el programa “La Notificación” de Canal TN8, el 4 de noviembre de 2023, donde abordó temas de interés nacional como el estado de la inversión extranjera directa en nuestro país, entre otros.

Según el titular del BCN, la economía nicaragüense ha venido dando muestras de un repunte económico después de la pandemia y este repunte ha tenido una aceleración, lo que ha incidido en la reactivación de la inversión extranjera. “Con ese crecimiento económico y con más oportunidades de negocios, pues es natural que las empresas reinviertan y además de eso realicen nueva expansión de plantas, equipos, maquinaria para poder participar de este crecimiento. Entonces, esa es la razón que está empujando detrás, la reactivación de la inversión extranjera”, explicó.

En comparación con el 2020, la economía nicaragüense ha experimentado un repunte significativo de la inversión extranjera directa tras la pandemia del COVID y la desaceleración de la economía mundial. En relación a la inversión extranjera directa observada históricamente en el primer semestre de cada año, el Presidente del BCN expresó lo siguiente “En nuestros registros alcanzamos 435 millones de dólares de inversión extranjera en el año 2020, pero después han venido creciendo los montos. En el 2021 se llegó hasta 844 millones de dólares, en el 2022, 1,122 millones de dólares y ahora en el primer semestre de 2023, 1,447 millones de dólares. Es decir, con base a los últimos cuatro años la inversión extranjera viene en aumento”.

De acuerdo al funcionario, los principales países de origen de la inversión extranjera directa en el primer semestre de 2023 son Estados Unidos, Panamá, España y Costa Rica, entre otros. “Los montos vienen al menos en este primer semestre, primero de Estados Unidos, 178 millones de dólares, pero después Panamá, con otro importante aumento, llegó a 167 millones de dólares, se ubica ahora como el segundo país de origen. España, con 76 millones de dólares, Costa Rica con 71 millones de dólares, Corea del Sur con 69 millones de dólares y México con 67 millones de dólares”, declaró.

La inversión extranjera durante este primer semestre se ha destinado a varios sectores de la economía nicaragüense. “Hay inversión de zonas francas, pero también hay inversiones fuera de zona franca, en la industria, en el sector pesca, en el sector de producción agropecuaria, por ejemplo, la lechera, recibe mucho apoyo de inversionistas extranjeros que son prácticamente proveedores y acopiadores que llevan los productos al exterior, pues, tenemos

excedente de producción de leche y de producción de carne, leche y sus derivados, queso y hay excedentes en producción de carne y entonces todo eso es aprovechado por los inversionistas. Entonces es transversal y ya no digamos el sector de transporte y comunicaciones, que aquí hay muchas empresas de carga y de flete que se dedican a esa actividad y son extranjeros”, acotó.

En otro orden se refirió al movimiento de la economía durante los meses de noviembre y diciembre con la entrada del aguinaldo y otros recursos. “Los meses de fiestas navideñas, son meses que se nota el impulso de la actividad de comercio y de la actividad recreativa, de actividades de servicios, sobre todo. Y el aguinaldo le imprime un impulso económico a la economía nacional, aumenta la base monetaria; nosotros observamos que, en eso, a partir del inicio de la entrega de los aguinaldos - que comienza a fines de noviembre - pues la base monetaria crece bastante, que es natural, es un ciclo que nosotros le llamamos estacional. Entonces esperaríamos que la actividad restaurantera, hotelera, recreativa y el comercio en general se beneficien con el impulso navideño”, aseveró.

Finalmente, el Presidente del BCN reiteró que las perspectivas de crecimiento económico se ubican entre 3 y 4 por ciento. “En la última revisión que hicimos y que publicamos, pasamos de un crecimiento de entre el 2.5 y 3.5 por ciento a entre 3 y 4 por ciento. Dependiendo de lo que ocurra ya en la medición de la actividad económica del trimestre completo, porque solo tenemos hasta ahora agosto y septiembre, ya lo que termina octubre que vislumbra muy bien, pues veríamos si es necesario hacer otra corrección, porque pareciera ser que la economía se está ubicando más cerca del 4 que del 3 del rango; pero eso es algo que vamos a confirmar ya con los datos finales. Nos mantenemos en un terreno positivo de que vamos a alcanzar buenos resultados económicos”, afirmó.

Managua, 6 de noviembre 2023